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   瀬谷中だより 1月号        
令和６年 1月９日

 

        

 

＜学校教育目標＞社会で飛躍する子どもたちの育成 
○ 自ら学ぶ力の育成と基礎学力の定着              〔知〕 

○ 他者を思いやり、礼儀や規律を重んじる態度の育成  〔徳〕 

○ 生命を尊ぶ健康な心と体の育成                〔体〕 

○ 社会に貢献し、様々な人と関わり合う態度の育成   〔公・開〕 
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しなやかに伸

の

びていこう、2024年!  
校長 市村 美穂子   

14 日間の冬休みは、いかがでしたか。家族とゆっくり過ごせた人、友達とたくさん遊んだ人、受験勉強に勤
いそ

しんだ

人、全く勉強が手につかず焦
あせ

っている人…、様々だと思います。いずれにせよ、比較的
ひ か く て き

のんびりとしたお正月を過ごし

た人が多かったのではないでしょうか。 

一方で、年明けと同時に、日本は大きな災害や事故に見舞われました。世界では、終わりの見えない戦争状態の

地で、不安な日々を送っている人々がいることも、知っていますね。家があり、食べる物があり、また学校に通うことが

できる、今の自分。当たり前で「それがどうした?」という声が聞こえてきそうですが、その当たり前の日常を過ごせる

ことが、実は幸せなことなのです。その環境を大切に考え、また今日から一緒に頑張っていきましょう。 

ところで、星野
ほ し の

富
とみ

弘
ひろ

さんという詩画作家を知っていますか。大学卒業後、中学校の体育の教員になった星野さんは、

クラブ活動指導中に、頸
けい

髄
ずい

損傷の大ケガをし、手足の自由を失ってしまいました。９年間に及ぶ入院生活の中で、口

に筆をくわえて絵を描きはじめ、花を中心とした植物の絵に詩を添
そ

えた詩画集を何冊も出しています。その作品の中

に「鈴の鳴る道」という文章があります。 

星野さんは「電動車椅子で道路を走っていたら、小さなでこぼこ
、 、 、 、

があり、そこを通り抜けようとしたその時、車椅子

につけた鈴が心にしみるような澄
す

んだ音
ね

色
いろ

で『チリン』と鳴った」と書いています。車椅子で移動する身からすれば、

道のでこぼこや石は、避
さ

けたいもの。星野さんも、それまではなるべく避けて通っていた、そういったものがあると思っ

ただけで暗い気持ちをもっていたそうです。しかし、美しい鈴の音を聞いてからは、「道のでこぼこを通るのが楽しみに

なった」と言うのです。 

 

「鈴の音を聞きながら、私は思った。“人も皆、この鈴のようなものを、心の中に授
さず

かっているのではないだろうか。” 

その鈴は、整えられた平らな道を歩いていたのでは鳴ることがなく、人生のでこぼこ
、 、 、 、

道にさしかかった時、揺
ゆ

れて鳴る

鈴である。」(「《花の詩画集》鈴の鳴る道」より） 

 

人が本気で何か困難なことに取り組んだり、つまずいて困ったりしたときこそ、成長するチャンスです。「美しい鈴の

音」は、「成長のチャンス到来！」の合図なのでしょう。まるで、竹が節
ふし

を作りながら、たくましくしなやかに成長するよう

に、「失敗してもあきらめない」「怖
こわ

いけど挑戦
ちょうせん

する」「ちょっぴり嫌
いや

なことがあっても我慢する」気持ちが、あなたの節

を作ります。竹は節があることで、強い暴風に晒
さら

されても、しなやかにかわし、折れることなく伸びていくのだそうです。 

人にも「節目
ふ し め

」と言える時があります。特に三年生の皆さんにとって、これからの約三ヶ月は、まさに試練
し れ ん

の時と言っ

ていいでしょう。そう言われると、緊張して暗い気持ちになってしまうかもしれませんが、一人ではありません。あなたが

精一杯取り組んでいれば、「人生のでこぼこ
、 、 、 、

道」で鳴る鈴の音を聞いた誰かが、きっと応援してくれます。友達、家族

もいるでしょうが、瀬谷中学校の先生たちは、生徒の皆さんが何とか試練を乗り越え、節を作ってすくすく成長できる

よう、協力を惜
お

しみません。 

 保護者の皆様、地域の皆様、本年も職員一同、未来にはばたく子ども達を全力で育
はぐく

んでまいりたいと思います。瀬

谷中学校の教育活動に、引き続きご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。 
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＜新しい生徒会役員を紹介します！＞ 

１１月に実施された生徒会役員選挙を経て、新しいメンバーでの生徒会がスタートしました。今回は、新生徒会役

員の皆さんへのインタビューを掲載します。瀬谷中生徒会を運営していく中心メンバーがどのような人なのかを知っ

て、生徒会活動を行っていってください。 

 

会長 

 

Q.自己紹介をお願いします！ 

新生徒会長になりました、早川晄生です。趣味は

ゲームセンターでレースゲーム、好きな食べ物は

牛タンです。 皆さんよろしくお願いします！！ 

Q.生徒会としてどんなことを頑張りたいですか？ 

まだまだ分からない事がたくさんありますが、少し

ずつみんなを引っ張っていけるようにしていきた

いです。 

また生徒全員の意見を聞けるよう、努力していき

たいです。 

副会長 

 

Q.自己紹介をお願いします！ 

バドミントン部です。趣味はお菓子作りや料理、電

話をすることです。好きな教科は国語と体育、よろ

しくお願いします。 

Q.生徒会としてどんなことを頑張りたいですか？ 

「一人ひとり」という事を意識して、色々な活動を

通じて一人ひとりの意見を聞きたいです。また、お

世話になった先輩方に精一杯感謝を伝えるため

に色々な場面で前に立ち、感謝を行動で示した

いです。 

副会長 
 

Q.自己紹介をお願いします！ 

サッカーが大好きです。 

部活には入っていないけど、サッカーのクラブチ

ームに入っています。 

Q.生徒会としてどんなことを頑張りたいですか？ 

もっとあいさつができるような学校にしていきま

す。会長をしっかりサポートしていけるように頑張

ります。 

書記 
 

Q.自己紹介をお願いします！ 

新生徒会では書記として活動しています。趣味

は、絵を描くことで、部活動は演劇部に所属して

います。 

Q.生徒会としてどんなことを頑張りたいですか？ 

生徒の方々の意見を取り入れ、解決に向け活動

し、また、瀬谷中学校をより過ごしやすいようにし

ていきたいです。 

書記 

 

Q.自己紹介をお願いします！ 

趣味は、歌を歌うことです。バレーボール部に所

属しているので、ぜひ探してみてください。よろしく

お願いします。 

Q.生徒会としてどんなことを頑張りたいですか？ 

綺麗な字でわかりやすくまとめ、みんなにしっかり

伝わるようにしたいということと、とにかく明るい

瀬谷中にしていけるように頑張ります。 

書記 
 

Q.自己紹介をお願いします！ 

バドミントン部に所属しています。好きなことは絵

を描くこと、友達と話すこと、アニメを見ることで

す。 

Q.生徒会としてどんなことを頑張りたいですか？ 

演説でも話したとおり、学校の絆を深めるための

提案や人の役に立つような活動をすることに力を

入れたいと思います。また、書記として、字とまとめ

方を綺麗にすること心がけたいです。 
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＜家庭科 中学校給食メニューコンクール＞ 

横浜市で行われた「中学校給食メニューコンクール」に、本校の生徒も出展しました。中学校給食メニューコンクー

ルは、食育の推進を目的とし、中学校給食のメニューを考えるものです。今年度の参加総数は９，７３３点で、そのうち

本校からは２名が優秀賞に選ばれました。献立の中には、身近な問題として自分自身の食事や栄養の取り方、地産

地消、食品ロスや SDGsをテーマとしたものが多く見られ、献立作成を通して食生活への興味・関心を高める良い機

会となりました。尚、内田さんの作品は来年度の中学校給食の献立として提供されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会計 
 

Q.自己紹介をお願いします！ 

水泳部に所属しています。趣味は、タワーディフェ

ンスゲーム・読書・サバゲーです。 

Q.生徒会としてどんなことを頑張りたいですか？ 

生徒のみなさんの意見を取り入れ、様々なことに

使っていきたいと思います。この学校をより明るく

していきたいと思います。 

会計 
 

Q.自己紹介をお願いします！ 

好きな食べ物はフルーツです。趣味は、ドラマ鑑

賞で、下剋上球児が一番好きなドラマです。勉強

が苦手で、数学が特に苦手です。 

Q.生徒会としてどんなことを頑張りたいですか？ 

瀬谷中学校がよりよくなるよう、そのためにどの

ようなことができるか、積極的に意見を出して、誰

もが過ごしやすくなるようにしたいです。具体的

にはいじめのない学校にしたいです。そのため

に、いじめ対策の活動を行いたいと思っていま

す。 

〈優秀賞受賞者〉 

中学校長会賞             夏バテ解消だけじゃない！！ 野菜不足の人のための彩り給食    

  横浜ガストロノミ協議会賞   夏が旬の食材を使った野菜たっぷりメニュー                      

 

作品が大きく展示されていました。 山中市長に表彰していただきました。 
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＜理科 科学作品展で入賞しました＞ 

９月１４日～１８日に、７名の生徒が横浜市立中学

校生徒科学作品展に出展しました。科学作品展は、

夏休みの自由研究をもとにした作品展です。この作

品展で３名の生徒が入賞し、１０月１１日～１７日に行

われた日本学生科学賞神奈川県作品展にも出品し

ました。県大会でも３年生の佐藤芹伶音さんの作品

が神奈川県科学教育振興委員会賞を受賞しました。

今回出展した作品は理科室前に展示していますの

で、是非ご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜第２回クリーンアップ瀬谷中を行いました！＞ 

１２月１２日（火）第２回クリーンアップ瀬谷中を実施しまし

た。当日は、PTA の校外委員の方やボランティアの方々約２０

名の方がご参加くださいました。 

当初は、校庭の落ち葉集めや側溝掃除を行う予定でした

が、前日からの雨のため、校舎内の窓のサッシ等の清掃を行

いました。日常の清掃活動ではなかなか行き届かない場所も

きれいになりました。２２日（金）に実施した大掃除と合わせて、

学校全体をきれいにして一年を終えることができました。 

ご参加された皆様、寒い中ありがとうございました。 

〈横浜市立中学校生徒科学作品展 出展作品一覧〉 

努力賞  機能性ヨーグルトの自作        

努力賞  ポップコーンのはねる条件         

努力賞  アリの環境による餌への対応の仕方について      

努力賞  切り花を長持ちさせる方法の検討       

努力賞  鉄道車両の曲がる仕組み        

努力賞  先頭形状による進む距離の変化について      

努力賞  ボールの落とす高さを変えると、跳ね返ってくる高さも変わるのは、なぜだろう？   

〈日本学生科学賞神奈川県作品展 出展作品一覧〉 

神奈川県科学教育振興委員会賞   機能性ヨーグルトの自作     

                                 ポップコーンのはねる条件      

                                 アリの環境による餌への対応の仕方について   

 

 


